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法兰西第一帝国皇帝拿破仑·
波拿巴用于自杀的两把枪7日在
法国拍出169万欧元（约合1330万
元人民币）。不过，法国政府不久
前将这两把枪列为国宝，禁止永久
出境。两把枪出自巴黎的枪械制
造商路易－马兰·戈塞之手，预估
价在 120 万至 150 万欧元（约合
944万至1180万元人民币）之间。

据法新社报道，拍卖开始前，
法国文化部已将这两把枪列为国
宝，仅允许短期出境并必须回
国。拍卖行没有公开买家身份。

这场拍卖会由法国奥塞纳拍卖行
主持，地点在法国首都巴黎以南的
枫丹白露宫旁边，拿破仑1814年
退位后曾试图在枫丹白露宫自杀。

拍卖行专家让－皮埃尔·奥
塞纳介绍，拿破仑当时非常消沉，
想用这两把枪自杀，但他的侍从
提前从枪里取走了火药，使他自
杀未遂。拿破仑随后改为服毒药
自杀，但因呕吐捡回一条性命。
活下来的拿破仑把枪送给那名侍
从，以示谢意。此后，那两把枪成
为侍从家的传家宝。（新华社）

拿破仑的两把枪被拍卖
刚被法国政府列为国宝

据新华社电 欧盟气候监测机
构哥白尼气候变化服务局8日发布
公报说，截至今年6月，全球平均气
温已连续12个月比工业化前（1850
年至1900年）高出1.5摄氏度。

根据《巴黎协定》提出的控温
目标，到本世纪末，应将全球平均
气温较工业化前水平升高幅度控
制在 2 摄氏度之内，并为把升温
控制在1.5摄氏度内而努力。

公报数据显示，自 2023 年 7
月以来的全球平均气温创下有记
录以来的最高值，比工业化前平
均气温高出1.64摄氏度。

数据还显示，今年6月，全球
平均地表气温为16.66摄氏度，比
2023 年 6月高 0.14 摄氏度，为有
记录以来的最热 6 月。此外，全
球单月平均气温已连续 13 个月
创同期最高纪录。

欧盟机构：

全球平均气温已连续12个月
比工业化前高1.5摄氏度

巴勒斯坦伊斯兰抵抗运动
（哈马斯）方面7日证实，哈马斯
高级别官员埃哈卜·古赛因当天
在以色列空袭中身亡。

古赛因3个月前受命主管哈
马斯在巴勒斯坦加沙地带北部
加沙城等地的行政事务，他此前
在哈马斯组建的政府内出任负

责劳工事务的副部长和内政事
务发言人。巴勒斯坦消息人士
说，古赛因等 4 人 7 日在加沙城
遭遇以色列空袭身亡。古赛因
的妻儿5月已遇难。

现场目击者告诉英国广播
公司，以军空袭目标是加沙城西
部一所天主教教会学校，击中学

校一层的两间教室。该校校舍
据信有大量人员避难。

以色列军方则说，这所学校是
“恐怖分子藏匿据点”，附近还有一
处兵工厂，以军发动空袭前已采取
措施尽可能降低平民受伤风险。

英国广播公司称，古赛因之死
可能对哈马斯军事行动影响不大，

但他在哈马斯所组建政府的领导
层中地位关键。自去年10月新一
轮巴以冲突爆发以来，已有多名哈
马斯任命的政府官员身亡。

另一方面，以军 7日向加沙
城中部多个居民区发出撤离通
知。47岁的易卜拉欣·巴尔巴里
和一家老小住在加沙城拜尼阿

迈尔居民区，说他家没有收到以
军电话或短信通知，但听邻居说
必须离家，同区数十户居民正收
拾行李准备向西撤离。

加沙地带卫生部门统计，迄
今已有逾3.8 万巴勒斯坦人死于
以军在加沙地带的军事行动。

（新华社）

哈马斯在加沙行政高官遭空袭身亡

英国新任外交大臣戴维·拉
米 7 日说，工党政府有意与欧洲
联盟签署一份安全条约，涵盖防
务、能源、气候变化、新冠疫情和
非法移民等多项议题。

拉米当天在访问波兰途中向
英国《卫报》披露这一想法。他
说，工党过去数年一直与欧盟就
相关事务保持沟通，欧盟方面对
此也有意愿。特别是乌克兰危机
升级后，欧盟面对能源和气候挑
战，希望把条约涵盖领域拓展至
防务以外。因此，英国需要与欧
盟就此展开讨论，找出双方利益
共同点。

按伦敦广播公司说法，英国
工党在赢得 4 日议会下院选举
后，寻求结束英国与欧盟因“脱

欧”陷入的紧张关系，与欧盟敲定
一份“目标宏大的新条约”。工党
希望这份条约具有法律约束力，
但这可能与英欧重新谈判贸易协
议的计划存在冲突。

不过，拉米在《卫报》专访中
强调，工党承诺不寻求重返欧盟
单一市场和关税同盟。工党同时
希望仿照欧盟－美国贸易和技术
委员会的组织架构，与欧盟商定
设立多个小组委员会，每年定期
会晤，形成“条理分明的对话”机
制。

英国新任首相基尔·斯塔默同
一天在苏格兰爱丁堡告诉媒体记
者，工党“有意改善与欧盟关系，那
意味着更紧密的贸易关系、研发关
系和防务安全关系”。 （新华社）

英国工党政府
有意与欧盟签安全条约
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家住广州市天河区穗茵园49号楼的业主发现了一
桩怪事，电费账单中的公摊电量莫名暴涨，近一年来竟
翻了近 3倍！近日，业主们排查发现，原来，是因快递
柜、电动车充电桩电线误接入该楼栋的楼梯灯电箱，这
些设备的用电被计入了公摊电量里。

目前，业委会提出的按标准计价的电费全部退回、
经营产生的利润由小区全体业主和49号楼对半分的退
费方案遭49号楼业主代表拒绝。他们认为，借鸡生蛋，
应该把鸡和蛋（即电费和经营产生的利润）都如数归还
给相关当事人。

文/图 羊城晚报记者 徐振天

A
“2023 年 5 月的公摊电量

是 8 度，7 月和 8 月约 20 度，后
来上升到 25度左右，一直保持
至今，翻了近 3 倍。”49 号楼一
位居民出示的电费缴纳通知单
显示，去年7月起分摊电量开始
变得不正常。该楼分摊电量的
设施包括楼梯灯、水泵，连续多
月的数据显示，其中电量大幅

增长的项目为楼梯灯，平均每
月增加了十余度电。

“楼梯灯耗电怎么这么厉
害？”“电表有问题吗？”“电费涨
价了吗？”在业主群里，大家对此
议论纷纷、质疑不断。有居民了
解到，49 号楼隔壁加装了电梯
的楼栋，每月的公摊电量也才十
多度。记者在穗茵园49号楼走

访看到，该栋共9层36户，一层
有2盏楼梯灯，共18盏灯，每盏
亮度目测低于十瓦。住户反映：

“这些年楼梯灯都是同样的亮
度，不可能突然耗电量变大。”

记者粗略计算，按照平均
每户每月增加15度电，49号楼
一个月就要增加公摊电量 540
度，按电费账单中每度 0.62 元

的电价，每月就要增加公摊电
费300多元。

自2024年 1月业主们发现
楼栋公摊电费异常后，他们在业
主群里请小区业委会协查，据反
映，当时业委会相关负责人回复
称“已经致电供电局查实”。然
而，6个多月过去了，业主发现
该问题一直没有得到解决。

每月异常多出十多度公摊电量

B 业委会退费方案遭业主拒绝

日前，经过电力技术人员
勘察发现，有两组不属于 49号
楼的电线接入了49号楼梯灯电
箱。勘察现场，在业委会相关
负责人的见证下，确认其中一
组电线属于位于穗茵园外的电
动车充电桩，为 10个充电插座
供电，另一组电线属于 49号楼
下的快递柜。

7月 8日，穗茵园业委会经
办此事的卢主任向记者介绍，
充电桩是2023年 6月接入小区
电箱，而快递柜则要追溯到约6
年前，当时穗茵园还是由物业
公司管理，没有成立业委会。

“接电作业的当天，业委会人员
现场进行了指导和验收，不过
由于人员缺乏专业性，只验收
了相关设施能不能正常通电使
用，没有确认电线所接位置。”

记者了解到，目前，穗茵园
业委会达成共识：充电桩电量依
据供电局收取电费每度0.69元，
按电度计量表的读数扣除，全部
退回给 49号业主；因充电桩方
面是基于小区全体业主共有场
地及电量销售产生的盈利，扣除
电费后的利润应由小区全体业
主和 49号楼对半分，待楼栋商
定后执行。此外，快递柜产生的

电量将追究至小区楼长自治的
第一天起，按照快递柜公司提供
的功率计算出电量，按照正常电
价进行追回补偿给业主。

不过，上述退费方案遭到
业主代表的拒绝，他们认为，借
鸡生蛋，应该把鸡和蛋都如数
归还给相关当事人。有业主代
表提出：“充电桩和快递柜的电
费要按照正常电价退回，经营
所赚取的利润也应全部退回给
49号楼的业主。充电桩位于小
区门口，扣除电费后的利润要
对半分，就要提供该用地属于
小区共用场地的相关证明。”目

前，双方正就退费方案进行协
商沟通。

有电力行业从业人员向记
者表示，公摊电费的计算涉及
公共部位、共用设施和配套设
施的用电费用，包括变压器和
线路损耗等。非电网供电主体
的自用电、终端用户自用电及
公共充电桩、停车场、信息基础
设施等经营者用电不属于公摊
电费范围。“在居民表后接线为
经营者供电，可能涉嫌高电价
用户偷逃电费的违反电价政策
行为，被查证属实后或会被追
补电费、处以罚金等。”

新华社电 根据法国内政部
8 日的计票结果，在 7 日举行的
国民议会选举第二轮投票中，左
翼联盟“新人民阵线”所获议席
数位居第一，属于中间派的执政
党联盟“在一起”排名第二，首轮
投票中得票率领先的极右翼政
党国民联盟及与之结盟的部分
右翼共和党人士排名第三。但
三个阵营的议席数都在 140 至
190 席之间，低于达到绝对多数
所需的289席。来自执政党的总
理阿塔尔8日向总统马克龙递交
辞呈，马克龙没有接受。

此次选举被认为是马克龙的
一场政治“豪赌”。分析人士指
出，虽然执政党联盟与左翼联盟
联手阻止了国民联盟成为国民议
会第一大党，但由于执政党联盟
丧失第一大党地位，且与左翼联
盟在政策取向上有较大差异，再
加上没有一个阵营获得绝对多数
议席，未来各派势力如何讨价还
价、新总理由谁担任存在悬念，法
国政治将陷入不确定之中。

联合阻击极右翼

在6月上旬举行的欧洲议会
选举中，法国执政党得票率远低
于极右翼政党。马克龙随即宣布
解散国民议会，提前举行新一届
国民议会选举，希望借此唤起民
众对极右翼崛起的“危机意识”。
此举也被视为一场政治“豪赌”。

然而，在6月 30日举行的首

轮投票中，极右翼阵营获得大约
33％的选票，排名第一且领先优
势明显。左翼联盟得票率排名
第二，马克龙领导的中间派执政
党联盟仅排第三。根据法国宪
法，总统有权任命总理。但按惯
例，总理一般来自在国民议会中
占据多数的政党或政党联盟。
如果极右翼阵营在第二轮投票
中胜出，法国很可能产生历史上
首位极右翼总理。

为阻止极右翼势力占据议
会多数席位，左翼和中间派在第
二轮投票前都呼吁组建广泛的

“共和国阵线”。超过 210 名中
间派和左翼政党候选人在第二
轮投票前宣布退出选举，其中大
部分人在第一轮投票中位于自
己选区的第三名，退选是为了集
中反对极右翼的选票、增加击败
国民联盟的可能性。这对第二
轮投票结果产生了关键影响。

总理人选成难题

虽然马克龙的中间派联合
左翼阻止了极右翼掌握国民议
会，但他的政治“豪赌”仍给自己
未来执政带来了麻烦，首先便是
新总理的人选问题。

据法国媒体报道，阿塔尔递
交辞呈后，马克龙没有接受，而是
要求他“暂时”继续担任总理，以

“确保国家稳定”。舆论普遍认
为，阿塔尔政府至少会维持到巴
黎奥运会结束。至于在此之后马

克龙会怎么办，法媒认为，在上述
三大阵营都没有获得绝对多数议
席的情况下，他可能采取的方案
有以下三种，但各有问题。

一是组建联合政府，即联合
左翼联盟等势力建立一个广泛
的、反对极右翼的政府。考虑到
左翼联盟的议席领先优势，这很
可能形成一名左翼总理与中间
派总统马克龙“共治”的局面。
但法媒分析，左翼政党提出的恢
复巨富税、废除退休制度改革等
要求与马克龙的执政理念相悖，
组建联合政府有很大难度。

二是让阿塔尔的过渡性政
府长期留任。但由于目前执政
党议席数处于劣势，过渡性政府
随时可能面临反对派在议会的
不信任弹劾。为此，马克龙需要
尽快找到更多政治盟友，增加在
议会的支持。

三是组建技术性政府。如果
马克龙无法就总理人选和议会其
他党派达成一致，则有可能组建
由各领域专家而非议员组成的技
术性政府，其权力范围将被严格
限制在维持国家运转所需的最低
限度。待宪法规定的禁止再次解
散议会的一年期限到期后，马克
龙可再次解散议会并举行国民议
会选举。但技术性政府同样可能
在议会遭到反对派弹劾。

政治前景不确定

法国《挑战》杂志指出，虽然

国民议会选举结束了，但法国陷
入了总理难以产生、国家无法治
理的尴尬局面。目前唯一能“确
定”的事情，就是法国政治变得
更加“不确定”。法国舆论认为，
此次选举后，法国政治的不确定
性将产生多方面影响。

首先，由于执政党联盟在
国民议会中失去了相对多数优
势，马克龙未来的改革在议会
立法层面将面临反对派的强力
掣肘，政府决策效率可能大幅
降低。

其次，极右翼和极左翼政党
强势崛起加剧了法国社会的政
治对立和撕裂，暴力事件也随之
增加。法国内政部长达尔马宁5
日宣布，本次选举期间，有 51名

候选人或活动人士受到袭击，警
方已逮捕 30多名参与暴力袭击
的人员。法国社会学者乌戈·帕
列塔说，马克龙宣布解散国民议
会后，“法国就陷入了严重的政
治危机”。

此外，法国政治的不确定
性还引发了国内企业和国外投
资者的担忧。法国中小企业联
合会不久前进行的一项调查结
果显示，35％的企业认为法国
的“ 政 治 稳 定 ”是 当 务 之 急 ，
47％的企业担心未来几个月业
务量会下降。法国《世界报》分
析文章指出，投资者偏向可预
测和稳定的环境，法国的政治
不稳定会降低法国吸引力，减
少外国投资。

马克龙“豪赌”难言输赢
总理人选又成难题

物业合同到期仍被管理近10年？
当地街道办：积极推动业委会成立决定物业公司去留

羊城晚报记者 徐炜伦

近日，广州市黄埔区悦涛雅苑小区业主王小姐（化名）与多位业主向羊城晚报《Y-记者帮》栏
目反映，该小区与物业管理公司的合同在2015 年已到期，但至今，该物业公司在未续约的情况下
仍继续管理着小区，小区相关服务未能落实到位，业主与物业公司的矛盾也愈演愈烈。

当地街道办事处相关负责人回应，目前，悦涛雅苑小区物业委员会已组建完成，正积极推动业主
委员会成立，业委会成立后，将由全体业主决定物业公司去留。

悦涛雅苑小区位于黄埔街
道丰乐南路南端，楼下是裕丰围
地铁站，南边临港、东边有整治
后的河涌，交通、绿化环境都较
好。“本应是各方面都很不错的
小区，却因为物业管理不到位，
始终无法提高生活品质。”王小
姐说，“前段时间雨水不断，未进
行及时清理的地面长出了多处

青苔，导致一些业主滑倒摔伤；
小区内部的架空层常常停满了
电动自行车，存在消防隐患；小
区一侧的产业园未经业主同意
私开了侧门，外来人员随意进
出，封闭管理小区似乎变成了开
放小区。”

王小姐表示，2000 年起，
广州市悦涛雅苑物业管理有

限公司签约进驻，开始进行小
区管理，合同早在多年前已到
期，再也没有续约，但该公司
仍一直充当着物业管理的角
色。“小区业主的日常诉求总
是无法得到响应。由于服务
欠佳，不少业主拒缴物业费，
也使得业主争取利益的主动
权不足。”

业主反映：物业公司少作为，安全隐患引担忧

带着业主反映的问题，记者
走访了悦涛雅苑小区物业管理
处，广州市悦涛雅苑物业管理有
限公司相关负责人陈先生对业
主提出的问题回应称：“1999 年
小区房屋销售时，由于行情不
好，便没有收取物业维修基金，
以至于如今小区的维修费用十

分紧张。目前，为了把架空层的
电动车挪出小区，已经新修建了
单车棚，7 月 8 日起就会配合居
委会动员居民将电动自行车驶
出小区；此外，若业主对产业园
侧门进出小区提出疑虑，我们会
与园区方协商关闭。”

对于合同到期未续约，陈先生

则表示：“小区的开发企业已经吊
销执照，而业委会又还没有成立，
合同在2015年到期后，我们就没
有了签约的对象，也没有先例是与
住户一家一家地签。我们提供了
相应的服务，属于事实管理，对拒
缴物业费过久的业主，我们也起诉
过好多次，追回了物业费。”

物业公司：无维修基金，曾起诉业主追回物业费

悦涛社区居委会相关负责人
表示，在小区日常管理的事务上，
遇到了经费、人员、空间等各方面
的难点，该居委会不断地与业主
及物业公司进行沟通交流，目前，
正把小区电动自行车的停放管理
作为重点解决的问题，也呼吁业
主积极响应行动，排除消防隐患。

黄埔街道办事处相关负责
人向记者表示，黄埔街道办事
处一直在推动悦涛雅苑小区业
主委员会的成立，去年年底就
已成立了物业管理委员会，成
员包括业主、街道办、居委会、
区住建局以及物业公司的代
表，“物委会的成立就是为了推

动业委会的成立，下一步会不断
地商讨推进措施，一旦业委会组
建成功，是否还与现在的物业公
司签约，就可以由业委会决定
了”。该负责人还表示，将积极
督促居委会和物业公司完善小
区的安全措施，要求责任方主动
作为，响应居民诉求。

街道办事处：积极督促管理方完善安全措施

无续约合同是否可以不缴纳
物业费？记者咨询了北京金诉律
师事务所主任王玉臣。王玉臣表
示，根据《中华人民共和国民法
典》第九百四十八条第一款：“物
业服务期限届满后，业主没有依
法作出续聘或者另聘物业服务人

的决定，物业服务人继续提供物
业服务的，原物业服务合同继续
有效，但是服务期限为不定期。”

在物业服务合同到期后双方
没有续签，但物业公司仍在提供
服务，这种情况下通常双方仍会
产生实际的法律关系，双方可以

据此享有相关权利。不过，如果
物业公司没有依约全面提供物业
服务，或者其服务并没有达到相
应的标准，诉讼过程中，业主也可
以提供相应证据进行抗辩，从而
争取减少自身应承担的物业费及
违约金等。

公摊电费近一年
翻涨了近三倍

物业服务未达标可争取减少物业费
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一小区查出问题后提出退费


